
立法會發展事務委員會  

 
發展局局長就行政長官 2017 年施政報告  

及整體土地供應情況作出簡報  

 
2017 年 1 月 24 日發展事務委員會會議的跟進事項  

 
 應發展事務委員會在 2017 年 1 月 24 日會議上的要求，提供以下

補充資料：  

 
土地用途  

 
(h) 當局已預留大嶼山的土地作擴建亞洲國際博覽館的用途，有何理

據建議使用灣仔運動場作綜合發展用途 (包括會議及展覽場地 )；  

 
2. 政府於 2014 年就香港在 2014 至 2028 年的 15 年期間對會展設施

的需求，進行顧問研究。結果顯示，2028 年於會議展覽旺季期間，香

港將欠缺約 13 萬 2 千平方米的場地。為維持香港會展業的競爭力，政

府一直研究增加香港會展場地面積的不同方案。其中，政府會待沙田

至中環線 (沙中線 )落成後，在會展站上蓋興建新的會議中心。西九文化

區管理局亦正構思透過私營機構投資，在西九文化區西部發展一個中

型多用途場地，涵蓋展覽、會議及表演等用途。此外，位處機場島的

亞洲國際博覽館 (亞博館 )，已預留土地進行擴建。  

 
3. 然而，我們估計，即使計及沙中線會展站上蓋、西九文化區的會

展設施，以及亞博館擴建，仍然不足以滿足香港在 2028 年於旺季期間

對會展場地的需求，政府需要繼續研究於其他選址增建或擴建會展場

地。民政事務局正計劃在未來五年加建及改善多項康體設施，政府有

見及有關布局，認為可研究在灣仔運動場用地作綜合發展的可行性，

有關建議是初步構思，政府會待可行性研究有結果後，才作進一步考

慮。  
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